SEDE ELECTRÓNICA | PORTAL DEL EMPLEADO

Hov Max Min LA VILLA DE ARANDA EL AYUNTAMIENTO LAS EDADES DEL HOMBRE TURISMO TRÁMITES Gestión Tributaria ıción Urbanismo y Vivienda Deportes Cultura y Educación Más temas Acción Social, Mujer Salud e Igualdad de Medio Ambiente, Aseo Urbano, Parques y Jardines Protección Civil, Seguridad Ciudadana y Bomberos

Estás en: Inicio | La Villa de Aranda | Ciudades hermanadas | Santa Cruz de Tenerife

Ciudades Hermanadas







Listado completo

En este listado podrá encontrar la relación de todas las ciudades que están hermanadas con Aranda de Duero, así como su información mas importante.

- Santa Cruz de Tenerife
- Salon de Provence
- Roseburg
- Romorantin-Lanthenay
- Miranda do Douro
- Langen

Santa Cruz de Tenerife



Pais: España

Alcalde: José Manuel Bermúdez Esparza

Número de habitantes: 221.702 Hermanada desde: 1998

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Santa Cruz de Tenerife (nombre oficial: Santa Cruz de Santiago de Tenerife y más comúnmente conocida como Santa Cruz) es una ciudad y un municipio español, capital de la Comunidad Autónoma de Canarias (conjuntamente con Las Palmas de Gran Canaria), de la provincia de Santa Cruz de Tenerife y de la isla de Tenerife.

Entre 1833 y 1927 Santa Cruz de Tenerife fue de iure la única capital de Canarias (siendo de este modo la única ciudad canaria que ha ostentado tal título de manera oficial), [4] hasta que más tarde en 1927, un decreto establece que se comparta la capitalidad del archipiélago con Las Palmas de Gran Canaria, que es como permanece en la actualidad. Es sede del Parlamento de Canarias, de la Audiencia de Cuentas de Canarias, de la presidencia del Gobierno de Canarias, esta última alterna en periodos legislativos con Las Palmas de Gran Canaria y de la Capitanía General de Canarias, sede desde 1852.

El municipio se encuentra situado en el nordeste de la isla, a orillas del Océano Atlántico. La ciudad está enclavada entre la bahía que lleva su mismo nombre y el Macizo de Anaga.

El municipio tiene una extensión de 150,56 km² y cuenta con una población de 206.965 habitantes. Su altitud en el casco histórico es de 4 metros sobre el nivel del mar. Tiene 58 kilómetros de costa, dividida naturalmente por el Barranco de Santos. La ciudad está ubicada en una zona abrupta, formando un área metropolitana con la ciudad de San Cristóbal de La Laguna con la que se encuentra físicamente y urbanísticamente unida por lo que juntas tendrían una población aproximada de 360.000 habitantes (INE 2012).

El clima es semiárido, con temperaturas suaves, con escasa amplitud térmica diaria, gracias al efecto suavizador de los vientos alisios. La ciudad es conocida por su carnaval declarado Fiesta de Interés Turístico Internacional. Algunos puntos de interés aparte de las playas y los parques es el edificio del moderno Auditorio de Tenerife, situado junto al Puerto de Santa Cruz, uno de los edificios emblemáticos de la arquitectura española contemporánea.

Economía: Básicamente de servicios y con fuerte componente de pequeña y mediana empresa. También posee industrias químicas, entre las que destaca la refinería de petróleo más antigua de España, en funcionamiento desde 1930. La Refinería de Santa Cruz de Tenerife es la industria más grande de Canarias.[18] Es objeto de polémica por su extensión,[18] que resta espacio para el crecimiento de la ciudad, cercada por la propia refinería, el municipio de La Laguna y el Macizo de Anaga. La nueva zona de expansión de la ciudad, en el Barrio de Cabo Llanos, fue en su día parte de la propia refinería que ha ido cediendo terreno. Esta refinería suministra productos petrolíferos no sólo al archipiélago canario sino también al mercado peninsular, africano y americano.

Muy relevante para la ciudad y para la isla, es su extenso puerto comercial y de pasajeros, que permite el atraque simultáneo de cinco grandes cruceros de turismo, además de numerosos buques mercantes especializados.

La ciudad presenta varias culturas, pues junto a la tradicional población autóctona canaria y de españoles peninsulares, conviven desde hace décadas hindúes dedicados al comercio. A todos ellos se han sumado, en los últimos años, inmigrantes de diversos orígenes, aunque principalmente sudamericanos. Es importante destacar la gran cantidad de venezolanos residentes en la ciudad, así como en el resto de la isla de Tenerife; hecho que ha propiciado que el Gobierno de Venezuela reconozca al Consulado de Venezuela en Canarias (con sede en Santa Cruz de Tenerife) como el segundo consulado venezolano más importante del mundo, tras el consulado venezolano de Miami (Estados Unidos). En realidad, parte de estos venezolanos son antiguos emigrantes canarios, ahora retornados, junto con sus familiares.

Su puerto es de gran importancia. Es nudo de comunicaciones entre Europa, África y América, y arriban buques portacontenedores, petroleros, y especialmente grandes cruceros turísticos. La ciudad también es centro neurálgico en las comunicaciones interiores e interinsulares.

Ayuntamiento de Aranda de Duero

En los últimos años la ciudad de Santa Cruz de Tenerife estuvo inmersa en un importante boom constructor. Su panorama urbano ahora queda marcado por varios rascacielos, y además destaca especialmente la silueta del Auditorio de Tenerife. Algunos de estos edificios que dominan el skyline de Santa Cruz son: el auditorio, las Torres de Santa Cruz, el Rascacielos de la avenida Tres de Mayo, el edificio de El Corte Inglés, y la emblemática Torre del Reloj del Cabildo Insular de Tenerife.

Pero a nivel histórico son notables sus iglesias renacentistas y barrocas, como la Iglesia de la Concepción, o la de San Francisco, cuyas torres fueron en el pasado las construcciones más elevadas y características de la ciudad.

A diferencia de lo que sucede en el resto de las islas del Archipiélago Canario, la gran mayoría de la población de Tenerife no se concentra sólo en la capital y en su entorno, sino que está repartida por toda la isla.

Historia

La zona sobre la que actualmente se asienta la ciudad y el municipio de Santa Cruz de Tenerife ha sido objeto de ocupación humana desde épocas guanches, desde hace aproximadamente 2.000 años, según atestiguan los yacimientos arqueológicos encontrados. La célebre Momia de San Andrés es uno de los vestigios más importantes del pasado guanche de la capital chicharrera. Además de cuevas con algunos restos de animales momificados y piedras con grabados guanches. La zona donde actualmente se asienta Santa Cruz de Tenerife pertenecía al Menceyato guanche de Anaga, que era el más oriental de la isla.

Santa Cruz de Tenerife ocupa el territorio denominado Añazo o Añaza por los Guanches, los habitantes prehispánicos de las islas. Fue aquí, donde desembarcó el Adelantado Fernández de Lugo y plantó una cruz que da nombre a la ciudad, adoptando el nombre de el Real de la Santa Cruz. Dicha cruz se encuentra guardada en la Iglesia de La Concepción y era sacada en procesión el día de la Cruz (3 de mayo). Se considera que el 3 de mayo de 1494, tuvo lugar la primera misa católica en la isla que dio fundación a la ciudad a la vez que su nombre. El Adelantado desembarcó para conquistar la última isla por ocupar del archipiélago, con una tropa de peninsulares y canarios formada por unos 2.000 hombres de a pie y 200 a caballo. En esta ocasión, y tras la Primera Batalla de Acentejo, abandonó la Isla. Con un ejército mejor armado y entrenado, el Adelantado retornó a Tenerife en 1495 y, tras reconstruir el fortín militar de Añazo en Santa Cruz, iniciaría la conquista definitiva; terminada la cual, Santa Cruz queda configurada como un modesto caserío de pescadores, dependiente de La Laguna, ciudad ésta última en la que se estableció la capital de la isla.

Con el paso del tiempo se fue convirtiendo en uno de los puertos más importantes del Atlántico (distinción que aún conserva), ya que Canarias era paso ineludible para la flota que partía hacia América.

El siglo XVIII representa el verdadero desarrollo poblacional y urbanístico de Santa Cruz. En 1705 tiene lugar la erupción volcánica del Trevejo, que sepultó de lava el floreciente puerto de Garachico, que era el principal de la isla, sin posible recuperación, por lo que el puerto de Santa Cruz, pasó a ocupar el lugar prioritario. En 1723 se produce el traslado y asentamiento de la residencia del Comandante General Lorenzo de Villavicencio (Capitanía General de Canarias), que hasta la fecha había tenido sede en La Laguna. El desarrollo económico y el florecimiento cultural, ocasionó en gran medida la apertura de la primera imprenta de Canarias y la edición periódica de prensa escrita (1751).

Santa Cruz confirma la solidez de sus defensas como plaza fuerte con la victoria sobre el John Jennings en 1706 y en 1797 sobre Horatio Nelson: el 25 de julio (día de Santiago), se registra el más importante acontecimiento militar de la historia de la ciudad: tropas y ciudadanos se defendieron, al mando del General Gutiérrez, del ataque naval del contraalmirante inglés; la poderosa Armada británica se retirará, no sin antes perder Nelson un brazo (por un cañonazo desde el Castillo de Paso alto con el "cañón Tigre", cañón que puede ser visitado en el Museo del Castillo de San Cristóbal (bajo la actual Plaza de España) y parte de sus banderas y marinos.

A comienzos del siglo XIX, en 1803, el rey Carlos IV otorga al puerto de Santa Cruz de Tenerife el título de "ya de por sí y sobre sí" de "Villa exenta", con derecho a establecer su propio ayuntamiento, con la denominación de Muy Leal, Noble, Invicta y Muy Benéfica Ciudad, Puerto y Plaza de Santa Cruz de Santiago de Tenerife, lo que supuso su emancipación administrativa con respecto al municipio de La Laguna, mediante la Real Cédula de 28 de agosto. En 1833 la importancia política y administrativa de Santa Cruz, queda definitivamente reconocida cuando se designa como capital de la única provincia que iba a formar Canarias (la provincia de Canarias), en pugna con las ciudades de La Laguna y Las Palmas de Gran Canaria. Contribuyeron a este nombramiento, políticos como José Murphy y Meade y que la capitanía y la intendencia militar se encontraba en su territorio municipal.

El decreto de Puertos Francos de 1852 permitió el posterior desarrollo del Puerto de Santa Cruz de Tenerife y de la propia "Villa" como enclave comercial. Con la expansión colonial europea por África los puertos canarios se convirtieron en puertos de escala para el avituallamiento de carbón de los buques.

En 1859 obtiene el título de "Ciudad" mediante el Real Decreto de 29 de mayo y en 1894 se le otorga el título de "muy benéfica" mediante el Real Decreto de 23 de abril, por el comportamiento de sus vecinos con ocasión de la epidemia de cólera del año anterior

En la época de la dictadura del general Miguel Primo de Rivera, se produce en 1927 la división del Archipiélago Canario en las dos actuales provincias; creándose mediante Real Decreto (de 21 de septiembre) la Provincia de Las Palmas. Se resolvía de esta manera la rivalidad entre las dos principales ciudades del archipiélago.

También en los años veinte se realizan numerosas obras públicas, como la prolongación del muelle sur del puerto de Santa Cruz, o la construcción del antiguo dique de San Andrés.

Entre los años 1936 y 1939, durante toda la Guerra Civil Española, Canarias queda en la retaguardia del bando del general Franco. En este contexto, en 1936 fue detenido y asesinado el alcalde (republicano) de Santa Cruz de Tenerife: José Carlos Schwartz. Finalizada la guerra, siguieron años de grandes dificultades económicas.

La fiesta más conocida y multitudinaria de Santa Cruz y de la isla de Tenerife es el Carnaval. Está considerado como uno de los más importantes del mundo. Comparte con Cádiz el título de Fiesta de Interés Turístico Internacional, siendo dos formas distintas de celebrar y entender el carnaval. Su fecha de celebración varía cada año, aunque suelen coincidir en los meses de enero o febrero. Durante la época franquista, es decir, los 40 años de dictadura del general Franco, en estas dos ciudades de España fue donde único se celebraron los carnavales, bajo la denominación de "Fiestas de Invierno", ya que estaban prohibidos su celebración como tal.

Los bailes al son de la Salsa y de las Batucadas de las Comparsas duran toda la noche. La explosión del colorido tiene lugar con la elección de la Reina del Carnaval, luego, con la Cabalgata Anunciadora, dará comienzo el carnaval en la calle. Las murgas y rondallas son las encargadas de poner el tono picante y cultural de la fiesta, siendo la apoteosis del Carnaval santacrucero el martes de carnaval, con el gran colorido y desfile de la cabalgata, y al día siguiente el colorido de días anteriores se cambia por el negro del luto por el entierro de la sardina, que pone fin a las fiestas de manera oficial, aunque el Carnaval continua hasta el fin de la semana (viernes y sábado de piñata).

Fiestas de Mayo: También ha cobrado gran importancia el baile de magos, celebrado la noche de la víspera del 3 de mayo, donde los asistentes visten los trajes tradicionales de las islas, llamados trajes de magos, y cenan al aire libre las comidas típicas traídas por cada uno. En 1999 esta fiesta batió el Récord Guinness al ser la cena al aire libre con mayor número de asistentes, que se estimaron en unos 8.000. En 2005 se trasladó la celebración del mismo desde la Plaza de España y de la Candelaria a la calle de la Noria y la zona aledaña.

El domingo posterior al baile de magos, se celebra un paseo romero, en el que carretas engalanadas recorren algunas zonas de la ciudad entre música tradicional y comida típica. En estas fiestas se conmemoran las Fiestas Patronales en Honor a la Santa Cruz.

Día de Santiago: Recreación de la Gesta del 25 de julio. Estas fiestas se celebran durante el mes de julio y tienen su origen en el intento de invasión del Almirate inglés Horacio Nelson a Santa Cruz en 1797. El 25 de julio de 1797 se consumó la derrota del contralmirante Nelson y la ciudad obtuvo como premio a esta victoria, el título de "Muy Leal Noble e Invicta Villa, Puerto y Plaza de Santa Cruz de Santiago de Tenerife". Desde entonces Santiago el Mayor es el patrono de la ciudad junto a la Santa Cruz. Durante estas fiestas se realiza una solemne misa en la Iglesia Matriz de la Concepción para a su término realizarse la procesión con la imagen del Santo por las calles de Santa Cruz, también se celebra la Recreación de la Gesta del 25 de julio.

El escudo de Santa Cruz de Tenerife posee los elementos característicos de la Muy Leal, Noble, Invicta y Muy Benéfica Ciudad, Puerto y Plaza de Santa Cruz de Santiago de Tenerife. Curiosamente, no es cuadrado ni con forma de escudo, sino oval. En un fondo azul con anclas y castillos posee una cruz verde, símbolo de la Cruz de la Fundación, que da nombre a la ciudad. Detrás de la cruz aparece una Espada de Santiago en rojo, por ser el día de Santiago cuando la ciudad venció a Horacio Nelson. Bajo esta espada aparecen tres cabezas de león mirando a la derecha (del escudo), lo que simboliza la victoria de la ciudad sobre el almirante Nelson y los corsarios ingleses Blake y Jennings. Posee castillos, anclas y una isla de plata. Además ostenta la Medalla de Beneficencia y la Corona Real. La corona de laurel y olivo que rodea al escudo es el símbolo de la victoria de la ciudad ante todos y cada uno de los ataques sufridos.

Torre de la Iglesia de la Concepción: Santiago el Mayor es el patrón de la ciudad y del municipio de Santa Cruz de Tenerife, porque fue precisamente un 25 de julio (día del santo) cuando se venció al almirante británico Nelson. Desde entonces, Santiago es considerado el protector de la ciudad, estando el símbolo de la Espada de Santiago en su escudo. Su imagen se encuentra en la Iglesia Matriz de la Concepción.

La "patrona" de la ciudad es la Santa Cruz de donde toma el nombre la ciudad y que también se venera en la Iglesia de la Concepción, que es la principal iglesia de la urbe y está advocada a la Inmaculada Concepción. Otra imagen destacada en la ciudad es el Señor de las Tribulaciones venerado en la Iglesia de San Francisco de Asís, el cual recibió el título oficial de "Señor de Santa Cruz" por parte del Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife,[43] debido a que es considerada popularmente como una imagen milagrosa, pues salvó a Santa Cruz de una gran epidemia, desde entonces se lo ha tenido como protector y salvador de la ciudad.

Ciudades hermanadas: según el Portal de turismo y ocio del Ayuntamiento las siguientes ciudades están hermanadas con Santa Cruz de Tenerife:

- Cádiz, Cádiz (desde 1984)
- Aranda de Duero, Burgos (desde 1997)
- Santa Cruz de California, California (desde 1974)
- San Antonio, Texas (desde 1983)
- Venezuela: Caracas, Distrito Capital (desde 1981)
- Bolivia: Santa Cruz de la Sierra, Santa Cruz (desde 1978)
- Brasil: Río de Janeiro, Río de Janeiro (desde 1984)
- Francia: Niza, Provenza-Alpes-Costa Azul (desde 1989)
- Cuba: Santa Cruz del Norte, Provincia de La Habana (desde 1997)
- Guatemala: Ciudad de Guatemala (desde 2002)
- Rusia: San Petersburgo

© 2014 Ayuntamiento de Aranda de Duero | Mapa web | Aviso Legal